



Jahresbericht: Jugendschiedsrichter

19.01.2016

Nach dem Rücktritt von Matthias von Schwanewede führte bis zum 01.10.2015 Sophie Bockelmann das Jugendschiedsrichterwesen des NHV allein weiter. Zur Feldsaison wurde durch Sophie, neben diversen Theorielehrgängen in der Hallensaison 2014/15 sowie in der Feldsaison 2015, auch ein praktischer Lehrgang Feld beim Fritz-Eix-Cup des TSV Bemerode angeboten.

Nach einer kurzfristigen Übergabe Ende September, habe ich mit der Organisation des zweiten praktischen Lehrgang Feld in 2015, dem Ottbert-Krüger-Pokal (Hannover 78 und DHC Hannover) die Arbeit von Sophie übernommen. Zur Unterstützung, besonders im Raum Braunschweig, steht mir Max Tampier seit dem zur Seite. Beide Praxislehrgänge der Feldsaison verliefen sehr erfolgreich, wir konnten jeweils 6 Jugendschiedsrichter mit Unterstützung von je 2 ausgebildeten Schiedsrichtern und 2-3 Beobachtern weiter schulen. Durch seine gezeigten Leistungen beim OKP schaffte Maximilian von Quadt (DTV), der im NHV Nachwuchs ausgebildet wurde, den Sprung in den Oberliga-Kader der NHV-Schiedsrichter.

Zu Beginn der Hallensaison haben wir einen weiteren Praxislehrgang beim Eilenriede Cup des DTV Hannovers durchgeführt, zum Einsatz kamen insgesamt 8 Jugendschiedsrichter. Besonders diejenigen die schon an einigen Lehrgängen teilgenommen haben, konnten sich hier noch einmal verbessern.

Im Dezember haben wir insgesamt 3 Theorielehrgänge, davon 2 in Hannover und einen in Braunschweig, mit insgesamt 70 Teilnehmern durchgeführt. Abzüglich der ausgelaufenen Lizenzen kommen wir auf insgesamt 211 lizenzierte Jugendschiedsrichter zum Jahresende. Zusätzlich wurden Vorbereitungen für einen dezentralen Lehrgang für den Goslarer HC 09 getroffen, bei dem ca. 25 Jugendliche teilnehmen sollen.

Auffällig in der Entwicklung des Bereichs Jugendschiedsrichter ist das größere Interesse an Theorielehrgängen in Hannover, geschuldet der höheren Anzahl an Jugendspielern, gegenüber der deutlich höheren Anzahl praktisch ausgebildeter und an Praxislehrgängen interessierter Jugendlicher in Braunschweig.

Mit freundlichen Grüßen

Nadine Schuschel
Jugendschiedsrichterreferentin

